

ABSTRAK

Amanda Nabila Putri, 12102193179, **Keadilan Hukum Dalam Putusan Hakim (Studi Putusan No. 427/Pdt.G/2022/PA.Mr Tentang Pembagian Harta Bersama Berupa Rumah Yang Dibangun Di atas Harta Bawaan)**, Skripsi, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2023, Pembimbing: Nuril Farida Maratus, M.H.I

Kata Kunci: Pembagian Harta Bersama, Putusan Hakim, Keadilan Hukum

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya data pada tahun 2022 yakni pada Perkara putusan Nomor: 427/Pdt.G/2022/PA.Mr gugatan harta bersama di Pengadilan Agama Kota Mojokerto dimana sepasang suami istri telah melakukan pernikahan yang sah pada tanggal 09 Mei 1992 dengan kutipan akta 34.01/02.02/18/1992. Hal ini berdampak pada kekayaan seusai bercerai dimana suami meminta hak dari harta bersama namun kekayaan bersama bercampur dengan harta bawaan istri.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana putusan dan pertimbangan Hakim dalam perkara Nomor 427/Pdt.G/2022/PA.Mr mengenai pembagian harta bersama di Pengadilan Agama Kelas 1A Kota Mojokerto? 2) Bagaimana penerapan konsep keadilan hukum dalam pembagian harta bersama berupa rumah yang dibangun di atas tanah bawaan berdasarkan perkara nomor 427/Pdt.G/2022/PA.Mr? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah memahami pertimbangan Hakim dan penerapan konsep keadilan hukum dalam perkara Nomor 427/Pdt.G/2022/PA.Mr mengenai pembagian harta bersama.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode penelitian pustaka (*library research*) menggunakan penelitian hukum normatif yang fokus pada sistematika hukum. Metode pengumpulan data yang digunakan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Sumber data yang diperoleh yaitu data primer dan data sekunder. Teknik analisis data yang digunakan ialah pengumpulan data reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil dari penelitian ini yakni: 1) Adanya pertimbangan Hakim untuk memutuskan perkara menggunakan dasar hukum normatif dan substansif. 2) Penerapan keadilan pada putusan perkara nomor 427/Pdt.G/2022/PA.Mr dirasa cukup adil dengan bagian 1/3 untuk penggugat dan 2/3 untuk tergugat. Sebab keadilan ialah kesetaraan yang mana takaran kesamarataan mempunyai hak yang sama di hadapan hukum dengan porsi yang sesuai dengan kadarnya sejalan pada teori Aristoteles yang menganggap keadilan ialah keutamaan mutlak.

ABSTRACT

Amanda Nabila Putri, 12102193179, **Legal Justice in Judges' Decisions (Study of Decision No. 427/Pdt.G/2022/PA.Mr Concerning the Division of Joint Assets in the Form of Houses Built on Inherited Assets)**, Thesis, Islamic Family Law Study Program, Sharia Department, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung 2023, Supervisor: Nuril Farida Maratus, M.H.I

Keywords: Division of Joint Assets, Judge's Decision, Legal Justice

This research is motivated by data from 2022, namely on Decision Case Number: 427/Pdt.G/2022/PA.Mr joint property lawsuit at the Mojokerto City Religious Court where a husband and wife entered into a legal marriage on 09 May 1992 with a quote deed 34.01/02.02/18/1992. This has an impact on wealth after divorce where the husband asks for rights to joint assets but the joint assets are mixed with the wife's inherited assets.

The formulation of the problem in this research is 1) What is the judge's decision and considerations in case Number 427/Pdt.G/2022/PA.Mr regarding the division of joint assets in the Class 1A Religious Court of Mojokerto City? 2) How is the concept of legal justice applied in the distribution of joint assets in the form of a house built on inherited land based on case number 427/Pdt.G/2022/PA.Mr? The aim of this research is to understand the judge's considerations and the application of the concept of legal justice in case Number 427/Pdt.G/2022/PA.Mr regarding the division of joint assets.

The method used in this research is the library research method using normative legal research which focuses on legal systematics. Data collection methods used were observation, interviews and documentation. The data sources obtained are primary data and secondary data. The data analysis techniques used are data collection, data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

The results of this research are: 1) There is a judge's consideration in deciding cases using normative and substantive legal grounds. 2) The application of justice in the decision in case number 427/Pdt.G/2022/PA.Mr is considered quite fair with a share of 1/3 for the plaintiff and 2/3 for the defendant. Because justice is equality in which equal measures have the same rights before the law with portions that correspond to their levels in line with Aristotle's theory which considers justice to be an absolute priority.

خلاصة

أماندا نبيلة بوتري، 12102193179، العدالة القانونية في قرارات القضاة (دراسة قرار رقم Pdt.G/2022/PA.Mr/427 بشأن تقسيم الأصول المشتركة على شكل بيوت مبنية على أصول مورثة)، أطروحة، قانون الأسرة الإسلامي برنامج الدراسة قسم الشريعة كلية الشريعة والعلوم القانونية جامعة السيد علي رحمة الله تولونججونج 2023 المشرف: نوريل فريده ماراتوس، M.H.I.

العدالة القانونية، قرار القاضي، الكلمات المفتاحية: تقسيم الأصول المشتركة

الدافع وراء هذا البحث هو بيانات من عام 2022، وتحديداً بشأن رقم قضية القرار: Pdt.G/2022/PA.Mr 427/دعوى الملكية المشتركة في المحكمة الدينية لمدينة موجوكيتو حيث دخل الزوج والزوجة في زواج قانوني في 09 مايو 1992 مع سند عرض أسعار 34.01/02.02/18/1992. وهذا له تأثير على الثروة بعد الطلاق حيث يطلب الزوج حقوقاً في الأصول المشتركة ولكن الأصول المشتركة مختلطة مع الأصول المورثة للزوجة.

صياغة المشكلة في هذا البحث هي (1) ما هو قرار القاضي واعتباره في القضية رقم Pdt.G/2022/PA.Mr/427 بشأن توزيع الأصول المشتركة في المحكمة الدينية من الدرجة 1 أ بمدينة موجوكيتو؟ (2) كيف يتم تطبيق مفهوم العدالة القانونية في توزيع الممتلكات المشتركة على شكل منزل مبني على أرض مورثة بناء على القضية رقم Pdt.G/2022/PA.Mr/427؟ يهدف هذا البحث إلى فهم اعتبارات القاضي وتطبيق مفهوم العدالة القانونية في القضية رقم Pdt.G/2022/PA.Mr/427 المتعلقة بتقسيم الأصول المشتركة.

الطريقة المستخدمة في هذا البحث هي طريقة البحث المكتبي باستخدام البحث القانوني المعياري الذي يركز على النظم القانونية. وكانت طرق جمع البيانات المستخدمة هي الملاحظة والمقابلات والوثائق. مصادر البيانات التي تم الحصول عليها هي البيانات الأولية والبيانات الثانوية. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي جمع البيانات، والحد من البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج.

ومن نتائج هذا البحث ما يلي: (1) وجود اعتبار القاضي في الفصل في الدعاوى استناداً إلى الأسس القانونية المعيارية والموضوعية. (2) يعتبر تطبيق العدالة في القرار في القضية رقم Pdt.G/2022/PA.Mr 427/عدالة تماماً بحصة 3/1 للمدعي و3/2 للمدعى عليه. لأن العدالة هي المساواة التي يكون فيها للتدابير المتساوية نفس الحقوق أمام القانون بأجزاء تتوافق مع مستوياتها، وذلك تماشياً مع نظرية أرسطو التي تعتبر العدالة أولوية مطلقة.